
 

 

 

 

 

 

男女共生教育様子＆ひまわり感想文 
１２月１３日(火)５.６限に、毎年行われている男女共生教育の学習、つまり“共に生

きる”とは何か？大事なことは？ということを学ぶ機会がありました。 

【おさらい】１年生「男女の体の違い(二次性徴など)や「生命」について」 

２年生「男女の精神的な性差について・思春期の男女交際について」 

【今回】３年生「避妊・性感染症について」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

63 期生 

３年生学年だより 
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中学生のみんなに必要な８つのパワー またまたおさらい！！ 

①自分の気持ちをさぐる力。   ②自分をコントロールする力。 
③自分を表現する力。      ④相手の気持ちと人権を尊重する力。 

⑤相手を支配しない力。     ⑥相手の話を聞く力。 

⑦自分を認めてほめる力。    ⑧相手を認めてほめる力。 

 

１年 ２年 今回 

あかちゃん♪ 



 

 

 
 
 
 
 

↑感想文は後日の学年通信にて！！ 

３年間にわたり男女共生教育を学習してきました。正しい知識を身につけ、望まない

妊娠や病気などから自分の体と相手の体を守る方法を知るなど、多岐にわたる学習内容

でした。難しい内容や初めて知ることになった内容もあったかもしれませんが、もとに

なっている考え方はいつも６３期生が目指し、大切にしている「相手への思いやり・相

手のことを考える」というものです。これを基本とし、自分自身の体のために、そして

相手のためにも、不確かな情報に振り回されることなく、これまでに学習した内容を今

後も活用していってほしいと思います。 

 

人権フェスタひまわりを終えて 
～感想文の紹介～ 

１組 

◆１年生、２年生の発表は、今日まで何をするのか分からなかったのですが、どの学年も全員が協力してい

る姿が見られ、とても良かったと思います。３年生の発表では、まだ完成したものを見ていなかったので、

本当に頑張ってよい作品を作ることができたなと感じました。楽しく取り組めていたようだし、それぞれ

の学年で課題に近づけたみたいでしたが、スライドを見ている間の自分勝手な行動、私語が多く、もった

いなかったと思いました。動画の制作に使える時間はとても短かったけれど、全員が少しずつでも協力し

て楽しく取り組めていた様子だったので、今年もよい人権フェスタになったのかなと思います。来年は五

中にはいないけれど、今年話をちゃんと聞かなかった人も、自分一人の勝手な行動で、嫌な気分になる人

がいるということに気付き、次の人権フェスタでは今年以上によいイベントになることを願っています。

今年度、まだ他の行事が残っているので、それらも頑張っていきたいです。  
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◆私が印象に残ったことはゲストティーチャーの酒井さんがおっしゃっていた「夢バトンをうけとったつも

り」ということです。今まで３年間夢バトンについて考える機会がたくさんありましたが、毎回のように

“後世に伝えていくもの”や“先輩方から受け継ぐもの”といったようなものばかりで、何が本当に大切

なのか分からないままでした。それは、私たちが夢バトンを受け取ったつもりということが原因だと思い

ます。それを今日の人権フェスタひまわりで私たち３年生なりにもっと真剣に考えていくことができると

思います。他にも、１年生のモザイクアートも完成度が高くて、一気に会場が歓声につつまれて良い雰囲

気だったと思います。２年生のダンスも仲良しな雰囲気が伝わってよかったです。   

 

◆今日は３回目の人権フェスタひまわりだった。２年生がうるさかったのは事実だが、３年生も自分を含め

てとてもうるさかったと思う。もしも２年生が静かだったら、多分３年生は浮いていたと思う。ひまわり

の内容は人権を考える良い機会だった。日常では、人と人が生きるうえでとても重要であることに気付く

ことになる。今までの生活を考えると、行動をしたのが少なく、また考えさせられた。２年だから、３年

だからとかではなく、すごくためになった。  

 

２組 

◆３年生の発表の鶴は、最初作り方がわからなかったので、教えてもらいながら作りました。完成を見た時

すごいと思いました。残りの３ヶ月友達としゃべれる時間が限られているので、いつもより学校に来る回

数を増やそうと思いました。  

 

◆人権について考えると、とても難しいかもしれないけど、考えるとしたら、「人権＝平等」であると僕は

考えます。私たちがこの地球で、笑顔で安心して暮らすことができるのかというと、人間はみんな平等で、

周りの優しさによって世界に住む全国民が笑ったり喜んだり悲しんだりできるのだと思います。最近、日

本でいじめやはみごにされたりして悩んでいる子どもたちが大勢います。なぜ減らないのかを考えると、

周りに対する優しさが足りないと思います。はみごをなくしたり、いじめをなくすことはとても難しいか

もしれないけど、少しでも防ぐためにも、私たちが学校に来やすい雰囲気をつくって、クラス全体で学校

が楽しいと思えるような学校づくりにしていきたいです。  

 

 



 

 

◆あと、卒業まで３ヶ月、進路のことに悩む今こそみんなで団結すべきだと感じる。私もできることは精一

杯するし、わずかしかない日を大切にしていきたい。今まで達成できなかった目標を今こそ！  

 

３組 

◆いろいろな人の努力、手助けがあって、今こうして自分達がよい学校生活を送れているのだなと思った。

でも、自分たちはそのいろいろな人の努力を無駄にしかけているのではないかと思います。例えば、授業

でも、うるさくしたり、寝たりと、良い姿勢で取り組めていないと思います。もう中学校生活も３，４ヶ

月しかないので、１分、１秒を大切にして過ごしていこうと思います。最後に、後悔のないように、自分

の出来ることを精一杯しようと思います。  

 

◆今回最後のひまわりでした。思ったことは、スライドショーに出てきた写真に写る人が一人一人、みんな

が笑顔で、楽しそうやったり、真剣に物事に取り組んだりしていました。１年生のころや、２年生のころ

忘れていたスローガンを思い出し、３年生のスローガンだけではなく、１,２年のときの事も思い出しなが

ら、あと残り少ない２学期、３学期を過ごしていきたいなと思いました。  

 

◆人権フェスタひまわりを終えて。１年生の発表はしっかりまとまっていた。とくに壁画はすごく綺麗だっ

た。自分たちが１年生の時にこんな発表ができていたかなと思えるくらいよかった。これからもしっかり

と人権について考えていってほしい。２年生は発表以前にもう少し態度をしっかりと考えてほしいと思う。

とくに、「ひまわり」は笑ったりとか盛り上げたりとかそういうことをする場ではないから、これからメ

リハリをつけることを考えていってほしい。発表は良かったと思うし、アイデアがよかったと思う。３年

生の発表は今まで自分はいつも前で発表していたけど、今回はそうではなくて聞くだけだった。議員の発

表はこの学年についてしっかり述べていて、これから自分も考えていこうと思えた。発表している時に笑

っている人がいたけど、なぜそうなのかと少し残念だった。壁画は間に合うかは分からなかったけど、完

成してよかった。夢バトンの歌は、自分はしっかり歌ったけど、歌っていない人もいて残念だった。今年

３年目で、少しは１年生のときよりも大きくなれたかなと思った。ひまわりが終わって、受験とか近づい

てくるから、これから１日１日を大切にして過ごそうと思う。  

 

 



 

 

４組 

◆夢バトンは 10 年以上ずっと受け継がれてるんだなとゲストティーチャーの話を聞いて改めて思った。ま

た、自分たちの受け継いだ夢バトンを後輩たちに受け継いでほしいと思った。3 年生の動画を見て思った

ことは、折り鶴のときちゃんとやってるなと思った。でも、楽しみながらやってたし、普段来てない人も

来てて、折り鶴を折ってよかったと思った。また、M くんと O くんが習字のところを書いてて、すごく

良かったと思った。やっぱり 63 期生はみんな仲良くてみんなが協力し合える学年だと改めて思った。 

 

◆僕は 1 年から 3 年の発表を見て思ったことは、まず 1 年生は自分たちが 1 年のころと違って野外炊飯を

していて、湖畔の時を思い出しました。野外炊飯をやった時は一緒に協力したりできるから、学年やクラ

スの仲が深まっていいなー、と思いました。次の 2 年生の発表は、学年の課題をダンスで発表していて、

とても楽しそうに見えた。最後の 3 年生の発表は 1 年生から振り返って懐かしいことを思い出しました。

そして、今学年の課題で全員が学校に来れていないというのがあるけど、今回の作品で学校に来れていな

い人でも鶴を折れたからめっちゃいい作品が出来たし、課題を少しクリアできた気がしました。これから

も少しずつ課題を減らして、卒業までに課題を無くしたいです。  

 

◆今回の人権フェスタひまわりを見て思ったことは、2 年生は、楽しい感が出てるけど、実際には一部の人

が遊んでるだけで今のままでは安心できる学校生活は無理だなと思う。そして、3 年生の動画は何の面白

みもなかったが、本来ひまわりとはそういうものだと思う。そういうところをふまえて 3 年生はさすが

だなと思った。昔の写真もあって懐かしんでいた。夢バトンを全学年で歌ったが、なかなか良かったと思

う。 


